
Número 50  ¦ 24-10-2024 Pàg. 2428

La senyora Andújar Durá:

Buenos días, señor Mazón.

La Alta Distinción de la Generalitat Valenciana se creó en 
1986 para reconocer los servicios prestados en defensa 
de los intereses de la Comunitat Valenciana. Entre otros, la 
tienen Tomás y Valiente, Manuel Broseta, Santiago Grisolía, 
Francisco Brines, la Asociación de Víctimas del Accidente 
del Metro, las víctimas del terrorismo o, también, el pueblo 
valenciano por su comportamiento durante la pandemia.

Para nuestra vergüenza, la tiene Zaplana porque se la dio 
Olivas, y Olivas porque se la dio Camps. A lo mejor, Camps 
se la reclama ahora a usted también.

Sin embargo, es evidente que las habilidades del señor 
Zaplana probadas por sentencia y que le han supuesto 10 
años de prisión no merecen tan alta distinción, sino, en todo 
caso, su reprobación.

Y siendo usted hijo político de Zaplana, no está cumpliendo 
conforme las exigencias de su cargo, y por eso desde el 
Partido Socialista le exigimos la reprobación de Eduardo 
Zaplana y la retirada inmediata de la Alta Distinción de la 
Generalitat Valenciana por la ofensa y la deshonra que supone 
para las valencianas y valencianos que tal reconocimiento se 
encuentre en manos de los que durante tantos años saquea-
ron las arcas de la Comunitat Valenciana. (Aplaudiments)

Señor Mazón, ¿qué deudas pendientes...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias, señora Andújar.

La senyora Andújar Durá:

...tiene usted con Zaplana para no retirarle ya la... (La senyora 
presidenta desconecta el micròfon de la trona de la diputada)

La senyora consellera d’Hisenda, Economia i Administració 
Pública:

Más de lo mismo, si quieren les vuelvo a decir que este 
partido respeta los procesos judiciales, las decisiones judi-

-
quier caso.

con este tema. (Veus)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

¡Señorías!

La senyora consellera d’Hisenda, Economia i Administració 
Pública:

Nosotros haremos... (Veus. Se sent una veu que diu: «Es la voz 
del pueblo». Rialles i aplaudiments)

De verdad...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías, por favor.

La senyora consellera d’Hisenda, Economia i Administració 
Pública:

Si han decidido, que veo que sí, gastar su tiempo y emplear 
el sueldo que le pagan todos los valencianos en sesiones de 
control como esta, sigan así, pero es que no podemos decir 
más de lo que hemos dicho. Nosotros vamos a reprobar a los 

Espero que ustedes vuelvan a la senda de la democra-
cia, y de la justicia y del respeto al Poder Judicial, y hagan 
lo mismo con nosotros, como también están haciendo 
otras instituciones, y no se focalicen más y centren el tiro 
exclusivamente en esto, que, como digo, no interesa a los 
valencianos.

Gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Continuamos con las preguntas de interés general.

Tiene la palabra ahora por el Grupo Parlamentario 
Compromís, su síndico, Joan Baldoví.

Cuando quiera.

El senyor Baldoví Roda:

Te noto incómodo, Carlos. Sé fuerte, campeón. 
(Aplaudiments)

Senyor Mazón, vosté coneix el Decret 157/2002? Coneix 
concretament l’article 5 del Decret 157/2002? Vosté havia 
de vigilar qui era l’accionista de cada concessionària. O la 
instrucció que vosté tenia era mirar els núvols? Perquè esta-
ven fent-se «pilotades», eh?

Els Cotino, els Cotino, grandes amigos del señor Zaplana, 
s’emportaren 86 milions d’euros. I d’eixos 86, el senyor 
Zaplana, el 20 %. Nada del 3 %; el 20 %. I qui era el director? 
Vosté. Qui pujava les tarifes? Vosté. ¿Qui va imposar la prova 
de soroll en les ITV, que no es feia en ninguna part d’Espa-
nya i que obligava els conductors valencians a passar l’ITV 
en ITV valencianes que eren les més cares d’Espanya? Vosté.
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A mi m’agradaria saber..., clar, açò no és el passat, senyora 
Merino. I a mi m’agradaria saber si el president, el Molt 
Honorable President ha sigut honorable tota la vida, tota la 
vida. (Aplaudiments)

Era una «pilotada». Es privatitzen les ITV; les repartixen a 
Cotino, als amics de Blasco, al clan de Benidorm, a les cons-
tructores; després, pugen les tarifes perquè siguen renta-
bles; després, les privatitzen, i negoci fet. I comptaven amb 
un senyor que era col·laborador necessari per a pujar les tari-
fes, li deien Carlos Mazón. Carlos Mazón pujava les tarifes. 
El dinero, en el bolsillo de los Cotino. Veritat, senyor Mazón? 
El dinero, en el bolsillo de los Cotino. Aleshores, sí que li 
importava, eh? (Aplaudiments)

Nosaltres hem presentat una comissió d’investigació sobre 
les ITV. Vosté, que és molt honorable pel càrrec que ocupa, 
no tindrà inconvenient en votar a favor i que s’aclarisca tot, 
perquè jo vull saber si ací s’estafaren centenars de milions a 
valencians i valencianes que pagaven per culpa de vosté les 
ITV més cares de tota Europa. Recolzarà eixa comissió, sí o 
no? (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias.

Tiene la palabra el Molt Honorable President.

El senyor president del Consell:

Gracias, presidenta.

Senyor Baldoví, molt bon dia.

Le puedo contestar lo mismo que le he contestado al señor 
Muñoz. Si quiere, lo hago reiterativo... otra vez.

Su pregunta, que nos ha remitido, es «si està aplicant 
vosté el mateix full de ruta del seu referent polític Eduardo 
Zaplana...» Es esa, ¿verdad? Es esa la pregunta. Igual no es, 
como la va cambiando, ya nunca sé con usted, «...recentment 
condemnat per furtar més de vint milions d’euros als valenci-
ans i les valencianes.»

Y yo lo que le quiero contar a usted es mi hoja de ruta, 
porque usted me pregunta por mi hoja de ruta, porque lo 
otro ya se lo he contestado. Yo lamento... de verdad que 
lamento profundamente que..., preparando la sesión de 

que lamento decirle que es que no. Lamento decirle que no. 
Lamento decirle que no tengo nada que ver con esta cues-
tión. Y lamento decirle que las competencias orgánicas o 
empresariales entre concesionarios dependían de un orga-
nismo distinto de la Generalitat Valenciana.

Pero le voy a decir más. Es que era un procedimiento tasado. 
Probablemente lo irregular hubiera sido no hacerlo, porque 
era un procedimiento tasado. Entonces, infórmese un poco 
mejor.

Yo comprendo que están ustedes contra las cuerdas sopor-
tando a un gobierno que es una cosa absolutamente inédita 
en democracia. Comprendo que es incómodo para usted. 
Pero yo a lo que me estoy dedicando es a poner en marcha 
y a defender lo que necesita la Comunitat Valenciana. Todo 
eso de lo que usted no quiere hablar hoy aquí, que yo lo 
lamento profundamente.

Lamento profundamente que ustedes pinchen en hueso 
y que intenten hacer la pirueta enésima, como el señor 
Muñoz, a ver cómo intentan aquí trasladar nuestra vincu-
lación o la corrupción... Bueno, afortunadamente no me ha 
llamado «testaferro». Le agradezco afortunadamente que no 
me haya imputado ninguna acusación delictiva, como la que 
acaba de hacer el señor Muñoz amparándose en la inmuni-
dad parlamentaria. Al menos, hasta ahí no ha llegado usted, 
pero céntrese en las cosas de la Comunitat Valenciana, que 
comprendo que están contra las cuerdas, y se les nota.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra el ilustre diputado síndico de Compromís, 
Joan Baldoví.

El senyor Baldoví Roda:

No remontamos, campeón.

Insisto, la pregunta era molt i molt pertinent. Va a recolzar 
vosté eixa comissió d’investigació, sí o no? Si tot es feia tan 
bé, com vosté diu, i si no hi havien problemes, supose que 
no tindrà inconvenient en recolzar la comissió d’investigació 
de les ITV.

I mire si era pertinent la pregunta. L’altre dia llegia este titu-
lar arran de la condemna de Zaplana: «El PP marca distan-
cias con Zaplana. Hay una nueva generación de políticos». 
I a mi em va entrar una risa que em vaig encanar. No podia 
parar. No podia parar. Ja ho ha dit el senyor Muñoz, tenien al 
senyor..., a vosté nomenat per Zaplana; la senyora Camarero, 
que estava en la televisió i que criticava el clan de Paco 
Camps, eh?, al clan de Paco Camps els arreava llenya; el 
senyor Barrachina, director general; el senyor Rovira, direc-
tor general de Personal Docent; el senyor Marciano Gómez, 
sotssecretari de Sanitat. Ostres! Tots, acabadets d’eixir. Nous 
de trinca, tots. ¡La nueva generación de políticos del PP! 
(Aplaudiments) Home! Home! Tot, gent que va estar amb el 
senyor Zaplana.

Per cert, li sona la privatització de les ressonàncies que es va 
fer en eixe govern i que va acabar amb els amics de Zaplana? 
És que era el mateix. Era la mateixa «pilotada», les ITV i les 
ressonàncies.

No són una nova generació. Són els mateixos. I el pitjor 
de tot és que estan fent exactament el mateix que amb 
Zaplana. Han imposat al soci d’un condemnat per corrupció 
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com a director de l’agència antifrau, que prohibix, que prohi-

porga allí dins a tots els que han col·laborat. (Aplaudiments)

Senyor Mazón, li ho dic solemnement, no parlarem de reno-
vació de càrrecs mentres no tiren a eixa persona de l’agència 
antifrau. Una persona que no mereix estar en eixa agència.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra el Molt Honorable President.

El senyor president del Consell:

Gracias, presidenta.

honorabilidad o mi referente de respeto al estado de dere-
cho. A mí me gustaría que usted me aclarara su respeto al 
estado de derecho, al estado y, sobre todo, por ejemplo, a la 
Audiencia Provincial de València.

A mí me gustaría saber cuál es su criterio, porque me tiene 
usted confundido, con respecto a la Audiencia Provincial 
de València. Porque resulta que usted da por verdad una 

de Zaplana, que usted me quiere aquí vincular con corrupte-
las, etcétera. Pero esa misma audiencia provincial, la misma, 
es la que ha reabierto el caso contra Mónica Oltra.

Y ¿sabe lo que ha dicho usted cuando ha tomado una reso-

ustedes que es el peor caso de persecución judicial de nues-
tra historia reciente —sobre esa misma audiencia provincial, 
sobre esa misma audiencia provincial—. Han intentado cruci-

cumplir con su obligación de reabrir el caso de Mónica Oltra, 
que quiero... (remors)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Silencio.

El senyor president del Consell:

...que quiero recordarle que se trata de gravísimas imputa-
ciones a decenas de cargos suyos...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señora Navarro, por favor.

El senyor president del Consell:

...por abusos sexuales a una menor en sede de la conselleria 
de Mónica Oltra... (Aplaudiments)

¿Cuándo se aleja de la verdad la audiencia provincial? 
Porque ustedes han dicho que con Mónica Oltra se aleja de 
la verdad. Ustedes han dicho que es una persecución judi-
cial, la más importante de nuestra historia reciente.

¿Me quiere decir cuál es su opinión sobre la audiencia 
provincial? Porque yo siempre digo lo mismo, con Camps, 
cuando lo han exculpado... con Camps, cuando lo han excul-
pado; con Ábalos, cuando lo han imputado; con Zaplana, 

-
pre digo: respeto las resoluciones judiciales. Lo digo siempre. 
Siempre lo digo. Justo lo contrario que usted.

Y usted aquí, en su pregunta, me pregunta por mis refe-
rentes políticos para ver si así me enreda o me vincula con 
la corrupción. ¿Quiere que hablemos de referentes políti-
cos? Mertxe Aizpurua, con la que usted está aquí tomán-
doselo estupendamente, (el president del Consell mostra uns 

-
miento del terrorismo, su referente político; sus juventudes 
de Compromís, «Viva Otegui lehendakari», condenado por 
terrorismo; el defensor de las señas de identidad valencia-

señor Baldoví. (Aplaudiments)

Llega usted hasta pedir la libertad de un espía ruso que 
está ayudando a Putin, «Free Pablo», los referentes, y, por 
supuesto, como en todas las salsas, aquí tenemos al señor 
Baldoví con José Luis… ¡Ábalos!, (aplaudiments) los referen-
tes, los referentes… ¡Oiga!, tiempo habrá, tiempo habrá, 
tiempo habrá… (Veus) ¡Hombre, hombre, hombre!

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Un segundo, señor…

Un segundo, presidente.

El senyor president del Consell:

Permítame que una vez…

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Presidente…

El senyor president del Consell:

…permítame que una vez…
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La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Pre-si-den-te, un segundo.

Señorías, es imposible, es imposible escuchar y seguir una 
intervención con los gritos, los murmullos y toda la algarada 
que hay en el hemiciclo.

Yo les pido, por favor, por respeto al resto de diputados, 
por respeto al público que nos está viendo, que seamos 
capaces de escuchar en silencio las intervenciones, porque 
luego cada grupo tiene la oportunidad de hacer sus réplicas 
cuando toca.

Así es que, por favor, vamos a escuchar y vamos a terminar 
de escuchar la respuesta del presidente.

Continúe cuando quiera, presidente.

El senyor president del Consell:

Permítame, permítame que por una vez no salga al ring con 
una mano atada a la espalda y le responda en el plano en el 
que usted me propone, porque no voy a volver a bajar ahí. 
Pero, para hablar de referentes, pronto se hablará en estas 
Cortes de uno de los suyos y de sus fundadores, el señor 
Pere Mayor, que en Burjassot —y Azud lo dice— se lo pasó 
muy bien todo.

Todo llegará, señor Baldoví. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias. (Veus)

Señorías, por favor, silencio.

Cuando quiera.

El senyor Esteve Aparicio:

Vamos a ello.

Senyor Mazón, el seu tutor polític, Eduardo Zaplana, anirà 
a la presó, que no s’escape, anirà a la presó, per deu anys, 
per corrupció, per les ITV, entre altres coses. I vosté en eixe 
moment era el director general, jo crec que ho han dit prou, 
i hui s’ha passat tot el dia intentant explicar que vosté no 
sabia res, que eixien les borses plenes dels milions de diners 
dels valencians cap a Panamà i vosté no veia res. Perquè això 
no li torne a passar, jo li vaig a contar hui un cas que serà la 
futura corrupció del seu govern, i que hui està en premsa.

Mire, des de fa poquet de temps, vosté té una subdirectora 
general de sanitat que es va encarregar de les vacunes, entre 
altres coses, contractació de 21 milions d’euros de tots els 
valencians. Esta mateixa persona, que ho sàpiga tot el món, 
ha cobrat durant els últims quatre anys 146.000 euros d’As-

(veus) perquè són els mateixos 

laboratoris, una lobbista en tota regla. I sap el pitjor de tot? 
Que l’amaguen! Que no està en el seu organigrama! La 
tenen amagada. (Veus) Què vol vosté, senyor Mazón, ocul-

I li dic, el seu PP, el PP de Mazón, comença a fer la mateixa 
oloreta de corrupció que el PP de Camps i el PP de Zaplana. 
(Aplaudiments)

La senyora consellera d’Hisenda, Economia i Administració 
Pública:

Señor Esteve, no está hoy el conseller de Sanidad, no está 
hoy el conseller de Sanidad, le respondo yo.

Y, ante las barbaridades que usted está diciendo, solo le 
puedo decir que si tiene alguna sospecha de alguna irregu-
laridad vaya usted a la justicia y no venga aquí a hacer esas 
acusaciones infames. (Aplaudiments. Se sent una veu que diu: 
«Muy bien.»)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías, señorías, señorías, por favor, silencio.

Señor Esteve.

Señorías, por favor.

Cuando quiera.

El senyor Bordera Romá:

Señor Mazón, usted se declaró, hablando sobre la nuclear, 
independentista energético. ¿Con qué uranio, señor Mazón? 
(Rialles) Porque el que se produce aquí no será, ¿no?

Hemos hecho entrega a la prensa, y se las voy a entregar a 

En la primera, de la Agencia Internacional de la Energía, 
avisaban hace una década. ¿Sabe en qué año se va a tener 
más demanda de uranio que producción disponible? 2025.

En la segunda se puede ver que la energía nuclear no llega ni 
a representar el 5 % de la energía que se consume primaria-
mente en el mundo, un mundo que ya no sabemos ni cómo 
decirles que tiene límites. Ustedes son un peligro, y lo peor 
es que probablemente ni lo sepan.

Y me voy a dejar las consecuencias económicas y medioam-
bientales de la gestión de los residuos nucleares, o los ries-
gos de mantener una central vieja en funcionamiento, 
porque sabemos que en el fondo las consecuencias ambien-
tales le importan un pimiento. ¿Y sabe cómo lo sabemos? 
Porque con el bochorno que acaban de provocar, y que 
acabamos de ver todos, con la quema de la paja del arroz, 
han sido capaces de provocar que pueblos y ciudades ente-
ras, incluso lejanas a los focos como Cullera, respiren unas 
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cantidades de humo tóxico que ningún niño ni ninguna 
persona debería de poder respirar. (Aplaudiments)

El Consell de los mejores. ¿Sabe de qué es independentista 
(Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias.

La senyora consellera d’Hisenda, Economia i Administració 
Pública:

Señor Bordera, gracias por su explicación, aunque no ha 
hecho ninguna pregunta, pero como ha hablado de nuclea-
res y ha hablado de la quema de la paja del arroz, yo le diré 
que la quema de la paja del arroz se lleva haciendo durante 
muchísimos años, también con el Botànic, también con el 
Botànic.

En cuanto a las nucleares. Este gobierno ha tenido la valen-
tía de abrir un debate que creo muy necesario, porque lo 
que creo que va a ser un peligro, usted dice que nosotros 
somos un peligro, pero lo que puede ser un peligro es si 
llega el 2030 y nos quedamos sin el 45 % de la energía en la 
Comunidad Valenciana. (Veus)

Las nucleares… (Algú diu: «Xxt»)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Silencio.

La senyora consellera d’Hisenda, Economia i Administració 
Pública:

...han sido declaradas energía verde por Europa. Los países 
más avanzados del mundo están abriendo nuevas centrales 
nucleares. Es una energía limpia y segura; si no, pregúntele a 
Teresa Ribera que ha cambiado de opinión hace poco y lo va 
a apoyar en Europa. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Continuamos, señorías. (Veus)

Señor Bordera, si a usted le parece bien, continuamos con el 
debate. (Veus)

Continuamos con las preguntas de interés general.

Tiene la palabra, ahora, por el Grupo Parlamentario Vox 
Cortes Valencianas, su síndico, José María Llanos.

Cuando quiera.

El senyor Llanos Pitarch:

Muchas gracias, señora presidente.

Buenos días, señorías.

Señor Mazón, buenos días, president.

Después de la judicialización de la política, vayamos a la 
gestión y a lo que les importa a los valencianos, que es lo 
que le importa a Vox.

Mire, señor Mazón, hace una semana pedía una conjura de 
todos para apoyar la prórroga de la vida útil de la central 
nuclear de Cofrentes, y su grupo parlamentario, el 17 de 
octubre, presentó una PNL solicitando al Gobierno de 
España eso exactamente, la prolongación de la vida útil de la 
central más allá de 2030.

Vox, medio año antes, el 30 de abril, presentamos una PNL 
en la que pedíamos exactamente eso para Cofrentes, ya 
tiene medio año la conjura, y para todas las nucleares, así 
como la declaración de fuente de energía limpia, sosteni-
ble e imprescindible, dentro del mix energético, así como la 
elaboración de un plan nacional de soberanía energética, y 
su grupo parlamentario apoyó la PNL de Vox. Genial, bienve-
nido a las buenas decisiones que Vox ya les había planteado.

Por eso, por eso, y con estos antecedentes, desde Vox le 
preguntamos hoy cómo piensa defender la central nuclear 
de Cofrentes.

Buenos días. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

El senyor Llanos Pitarch:

Buenos días, no, muchas gracias.

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Tiene la palabra el Molt Honorable President.

Cuando quiera.

El senyor president del Consell:

Gracias, presidenta.

Gracias, señor Llanos.

-
cia de Cofrentes. El otro día tuvo un poquito más de reper-
cusión que otras veces, pero llevo diciéndolo mucho tiempo. 


